
БОЛХОВ
Районный центр занятости населения

разработал программу сотрудничества
с ООО «ОПК�Болховский машинострои�
тельный завод». Это предприятие имеет
ряд заказов и нуждается в пополнении
штата квалифицированными рабочими
(главным образом — станочниками).

Центром занятости населения для
обучения в Болховском ПУ № 17 набра�
на группа токарей.

После окончания курсов профобуче�
ния на предприятие придут работать 17
специалистов. В целом ООО «ОПК�Бол�
ховский машзавод» готов принять око�
ло сорока рабочих.

ДМИТРОВСК
Начались работы по газификации се�

ла Долбенкино. Работы ведёт предпри�
ятие «Агростройзаказчик». Трубопровод
длиной пять километров прокладывает�
ся из Курской области. Общая длина га�
зопровода вместе с уличными разводя�
щими сетями составит 12,5 километра.

Всего в Долбенкино насчитывается
около 120 домов. Планируется, что «го�
лубое топливо» в них поступит уже к
предстоящему отопительному сезону.

ЗМИЁВКА
В районном центре творчества детей

и юношества состоялся районный кон�
курс «Самый классный классный». Его
участниками стали 13 лучших классных
руководителей района. Они представ�
ляли свои методические разработки,
программы внеклассных мероприятий 
и т. д.

В результате среди учителей началь�
ных школ диплом первой степени, де�
нежную премию в размере тысячи руб�
лей и ежемесячную 20�процентную
прибавку к окладу с 1 марта нынешнего
и по 1 марта будущего года получила
педагог Змиёвской средней школы № 1
Е.В. Савина.

Такой же награды из числа классных
руководителей средних школ удостоена
учитель Куракинской средней школы
Н.П. Королёва.

КОЛПНА
Вчера в Колпнянский лицей для при�

нятия вступительных экзаменов прибы�
ли преподаватели и директор Болхов�
ского педагогического колледжа 
В.А. Кириллов.

Испытания прочности знаний прохо�
дят выпускники девятых—одиннадцатых
классов. По итогам экзаменов они полу�
чат сертификаты, которые будут переда�
ны в приёмную комиссию педколледжа.

Среди абитуриентов — три воспи�
танника Колпнянского детского дома.

Сотрудничество района и болховско�
го учебного заведения продолжается
уже более десяти лет.

КРОМЫ
Вчера в Кромской школе искусств

состоялся зональный этап IV областно�
го открытого конкурса юных пианистов
«Путь к совершенству». Конкурсантами
стали 27 воспитанников школ искусств
из Кром, Дмитровска, Знаменки Орлов�
ской и Тросны. Возраст ребят — от се�
ми до 15 лет.

Впервые конкурсная программа
включала обязательное даже для самых
младших участников исполнение про�
изведений композиторов�классиков.

Лучшие конкурсанты представят
свои школы искусств на областном эта�
пе конкурса, который состоится в конце
марта в Орле.

ЛИВНЫ
Город готовится к наступлению воз�

можного паводка. В связи с этим руко�
водством Ливен подписано распоряже�
ние, где перечислены места предполага�
емого затопления. Эти участки распре�
делены между предприятиями, которые
будут помогать населению в случае силь�
ного подъёма уровня воды в водоёмах.

Предписывается также сформиро�
вать аварийно�спасательные бригады,
мобилизовать необходимую технику и
плавательные средства.

В ближайшие дни в Ливнах планиру�
ется провести смотр готовности спаса�
телей и техники в случае возникновения
наводнения.

МЦЕНСК
Выборы депутатов представительных

органов и выборных должностных лиц
местного самоуправления в Мценске в
последние годы не обходятся без жар�
ких баталий, которые разворачиваются
буквально за голос каждого избирателя.
Не стала исключением и нынешняя вы�
борная кампания. На пост главы города
претендовали девять человек, причем
как минимум четверо из них имели ре�
альные шансы на победу. Все кандида�
ты провели большую агитационную ра�
боту, постарались донести суть своих
программ до каждого избирателя.

И вот 12 марта, день выборов. На
172�м избирательном участке, располо�
женном в самом густонаселенном мик�
рорайоне Мценска, комиссия начинает
работу точно в срок. Правда, в столь
ранний час избирателей немного. Да к
тому же непогода разыгралась не на
шутку: снегопад вскоре сменился мел�
ким холодным дождем, дул порывистый
ветер, на дорогах, тротуарах — гололед
и лужи. Ближе к полудню активность из�
бирателей значительно повысилась, и
уже к 14 часам выборы на этом участке
были признаны состоявшимися.

Выборы в Мценске состоялись и во
всех остальных округах. По предвари�
тельным подсчетам территориальной
избирательной комиссии, мэром горо�
да Мценска вновь избран А. П. Цуканов.
На 107 голосов меньше набрал его
главный оппонент В.М. Александров.

ХОТЫНЕЦ
В районном Доме культуры со спек�

таклем «Очень простая история» высту�
пили артисты Хвастовичского народно�
го театра (Калужская область).

Отметим, что тесные деловые и куль�
турные отношения между районами сло�
жились около трёх лет назад. С тех пор
представители двух районов соседних
областей регулярно обмениваются опы�
том в сфере местного самоуправления,
посещают праздничные мероприятия.

Информагентство
«Орловской правды».
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«Вольная Кубань» (Красно�

дарский край): — Каковы ос�

новные итоги пятилетнего

развития России при прези�

денте В.В. Путине? Насколь�

ко тесно сотрудничество

Федерального Собрания, 

в частности Госдумы, с ис�

полнительной властью Рос�

сии?

— Главным итогом последних
лет развития страны считаю пре�
одоление системного кризиса и
выход на стабильный рост. Этот
рост наблюдается во всем: в про�
изводстве, в налоговых поступле�
ниях, в реальных доходах граж�
дан, в укреплении международ�
ных позиций России. Если раньше
мы были вынуждены в пожарном
порядке реагировать на очеред�
ную социальную или экономичес�
кую проблему, то сегодня мы мо�
жем планировать развитие стра�
ны на годы вперед.

Сотрудничество законода�
тельной и исполнительной ветвей
власти, на мой взгляд, является
довольно тесным и конструктив�
ным. Перед нами стоят общие за�
дачи, и от того, насколько скоор�
динированной будет наша рабо�
та, зависит и скорость, и качест�
во решения этих задач. Это не 
означает, что позиции Государ�
ственной Думы и правительства

всегда и по всем вопросам со�
впадают. Наоборот, мы часто дис�
кутируем с исполнительной влас�
тью. При этом именно в текущем
созыве нам удалось создать та�
кой формат работы с правитель�
ством, при котором депутаты
имеют реальную возможность
влиять на проводимую в стране
социально�экономическую поли�
тику.

«Нефтяник» (Ханты�Мансий�

ский АО): — Опросы, прове�

денные рядом социологиче�

ских центров, показывают,

что не все россияне верят в

успешное осуществление

национальных проектов. Как

вы думаете, почему?

— Приоритетные националь�
ные проекты — не сказка, чтобы
верить или не верить. Нужно ра�
ботать, и тогда все четыре проек�
та будут реализованы в полном
объеме. Конечно, это в первую
очередь обязанность исполни�
тельной власти, однако законода�
тели могут и должны обеспечи�
вать контроль за ходом их реали�
зации.

Если же говорить о результатах
опросов граждан, то, наверное,
для них выбрано не самое подхо�
дящее время — давайте дождем�
ся конца года и сравним итоговые
данные. Цыплят, как известно, по
осени считают...

«Рязанские ведомости»: 

— Что вы предложили бы в

качестве пятого националь�

ного проекта?

— Партия «Единая Россия» в
дополнение к национальным про�
ектам выделила для себя ряд при�
оритетных направлений работы. В
их числе проект «Дети России», и
сейчас идет работа по его напол�
нению конкретными мероприяти�
ями, которые будут обеспечены
необходимым финансированием.

Кроме того, региональные ор�
ганизации «Единой России» и на�
ша молодежная организация
«Молодая гвардия «Единой Рос�
сии» уже участвуют в ряде кон�
кретных проектов, направленных
на оказание помощи детям, на со�
кращение уровня детской безнад�
зорности.

Оказывается поддержка дет�
ским домам, детским досуговым
центрам и спортивным секциям.
В некоторых регионах традицион�
ными стали детские спортивные
соревнования на призы нашей
партии. Есть предложение со�
здать российско�бразильскую
детскую футбольную школу, вы�
сказываются и многие другие
идеи.

«Орловская правда»: —

Проблема�2008. Возможна

ли оранжевая революция в

России? Ваш прогноз.

— Мой прогноз: невозможна.
Предпосылок к революции, то
есть к полной смене обществен�
ного, экономического и политиче�
ского строя, я не вижу. Революции
не будет в том числе и потому, что
Россия, безусловно, является де�
мократической страной с избира�
емыми всеобщим, равным, пря�
мым и тайным голосованием пре�
зидентом, Думой, региональными
законодательными органами вла�
сти. Различные акции протеста —
да, это может быть, и это нор�
мально для свободной страны. Но
не более того, потому что реаль�
ная демократия — это и есть луч�
шая защита от разного рода рево�
люций.

Более того, я не знаю полити�
ческую силу, которая была бы
способна организовать что�либо
подобное в России. Есть отдель�
ные деятели, которые, возможно,
хотели бы для своей страны и
своего народа устроить такую
трагедию. Но уверен, что за ними
практически никто не пойдет.

Сейчас представители совер�
шенно различных оппозиционных
политических сил делают попыт�
ки создать какое�то подобие объ�
единенной оппозиции. Но такое
объединение может быть пер�
спективным только в том случае,
когда имеется четкая программа,
а не одни лишь лозунги «Мы —
против!». Против чего — в прин�

ципе понятно, а вот за что? Это
остается загадкой. Если такие по�
литики придут к власти, то ничего
хорошего ждать не придется.
Граждане России, избиратели это
знают.

«Деловое Прикамье» (Перм�

ская область): — Где грань

между полезными и вредны�

ми общественными органи�

зациями и объединениями?

Есть ли «бесполезные» или

«неполезные» НПО, НКО?

— Если организация не нару�
шает закон, то ее «полезность»
или «вредность» должны оцени�
ваться не государством, а самим
обществом. Государство не мо�
жет решать, что нужно обществу,
а что нет. В противном случае это
будет недемократическое госу�
дарство и несвободное обще�
ство.

«Советская Чувашия»: — Ка�

кие приоритетные законоп�

роекты будут рассмотрены

российским парламентом в

ближайшее время?

— Для Государственной Думы
особое значение имеют те зако�
нопроекты, которые связаны с
развитием экономики страны и
повышением качества жизни
граждан. Необходимо продол�
жить совершенствование россий�
ской налоговой системы, чтобы

облегчить налоговое бремя на
производство, создать условия
для внедрения инноваций. При
этом снижать налоги нужно так,
чтобы освобождающиеся сред�
ства предприниматель направлял
в первую очередь на повышение
оплаты труда работникам. Иначе
повторится ситуация со значи�
тельным снижением ставок еди�
ного социального налога, которое
на практике пока не привело к
адекватному повышению зара�
ботной платы.

Если мы хотим, чтобы измене�
ния в системе налогов действова�
ли уже в следующем году и были
учтены в проекте бюджета�2007,
то соответствующие решения
должны быть приняты Государ�
ственной Думой в ближайшее
время.

Сейчас в правительстве разра�
батываются поправки в Бюджет�
ный кодекс Российской Федера�
ции, которые по своей масштаб�
ности сопоставимы с новой ре�
дакцией кодекса. Одной из глав�
ных отличительных черт Бюджет�
ного кодекса должна стать ориен�
тация на конкретный результат.
Именно поэтому мы будем наста�
ивать на включении в Бюджетный
кодекс норм, посвященных инве�
стиционному фонду. Надеюсь, что
этот законопроект также будет
внесен в Государственную Думу в
весеннюю сессию. Здесь законо�

О национальных проектах,
На вопросы региональных средств массовой информации отвечает председатель      

Победителями конкурса при�
знаны 12 человек, по трое в каж�
дой номинации. Один из них —
А.А. Куликов, начальник ремонт�
но�механического цеха муници�
пального предприятия «Орелво�
доканал».

Александр Анатольевич рас�
сказывает о своей работе так ув�
леченно, что его азарт передает�
ся и слушателям. Становится по�
нятно, что звание «Лучший раци�
онализатор» он, действительно,
заслужил. Экономический эф�
фект от предложенных им на кон�
курс разработок специалисты
оценили в 350 тысяч рублей.

— Вот смотрите, это раструб�
ное соединение, труба входит с
некоторым трудом, — терпеливо
объясняет Александр Анатолье�
вич мне, непонятливому гумани�
тарию, принцип работы гидрав�
лического устройства. — Когда
работа ведется в проходном ка�
нале, это не проблема, трубу
можно подтолкнуть. А вот когда в
колодце специалисты работают,
там невозможно подойти ни с ка�
кой техникой, приходится копать.
Использование вот этой «штуч�
ки», работающей с помощью ги�
дравлики, позволяет избежать
разрытий, привлечения большо�
го количества техники, остано�
вок движения на улице. В тече�
ние одного�двух часов все дела�
ется. Мы уже опробовали этот
механизм. Это последняя наша
разработка, только внедряем.

— А что уже внедрено?
— Установка для сварки поли�

этиленовых труб диаметром
110—315 миллиметров. Сущест�
вуют ее импортные аналоги, но
это очень дорогостоящее обору�
дование. Вот мы и подумали:
вещь это необходимая, с поли�
этиленом сейчас много работа�
ем, а с деньгами, как всегда,
трудно. Раньше ставили сталь�
ные трубы, они гниют, а полиэти�
лен служит очень долго. Поэтому
сделали такую установку сами.
Купили только детали, которые
можно изготовить лишь в завод�
ских условиях. Результат: 20—30
минут — и стык готов. Эта уста�
новка работает уже больше года
и давным�давно себя окупила.

Следующая разработка — ус�
тройство для чистки водопро�
водных скважин. Раньше было
так: отслужив определенный
срок, скважина засорялась. При�
ходилось делать новую (затраты
— около 800 тысяч рублей). С но�
вым аппаратом очистку скважи�
ны можно произвести за сутки и
вновь эксплуатировать. Испыта�
ли устройство пока в одной сква�
жине, потом морозы ударили.

Сейчас потеплеет, и начнем чис�
тить.

Еще сделали мы гидравличес�
кий отсасывающий насос, его,
правда, на конкурс не выставля�
ли. Выезжаем на аварию — течь,
яма полна воды. Туда идет ава�
рийная машина, «откачка», а по�
рой и несколько. Мы взяли сва�
рочные аппараты на базе дизеля,
добавили туда масляный радиа�
тор, установили масляный бак,
насос. Теперь, если течь не очень
сильная, на месте аварии нужна
только одна машина.

Это далеко не все разработки 
А.А. Куликова. Остальное, по его
выражению, «мелочи». «Мело�
чи», позволяющие предприятию
экономить сотни тысяч рублей,
быстрее и эффективнее выпол�
нять ремонтные работы.

В «Орелводоканале» Алек�
сандр Анатольевич работает
семь лет. Сначала, после оконча�
ния в 1978 году Орловского фи�
лиала Всесоюзного заочного ма�
шиностроительного института,
по распределению попал на за�
вод УВМ. Был мастером, регули�
ровщиком аппаратуры, замести�
телем начальника цеха. Когда на
предприятии все стало рушить�
ся, перешел на завод «Прод�
маш». Когда и там перестали
платить заработную плату, ушел.

— Не люблю «бегать» с места
на место, менять работу, — гово�
рит рационализатор, — но что
остается делать, когда месяцами
не видишь денег? И тут узнал о
вакансии начальника ремонтно�
механического цеха. Прошел
конкурс и занял эту должность. 

Работой в «Орелводоканале»
Куликов доволен. И коллеги, го�
ворит он, творческие, мысля�
щие.

— Ведь не один я все эти раз�
работки сделал. Это коллектив�
ная мысль, а, значит, и победа в
конкурсе — заслуга всего наше�
го коллектива.

Елена ПРЕСНЕЦОВА.

Современные
Кулибины
В городской администрации Орла получили награды лучшие
изобретатели, рационализаторы, конструкторы и технологи
2005 года. Конкурс среди Кулибиных наших дней уже
несколько лет проводится мэрией Орла совместно 
с областной общественной организацией «Орловский научно�
технический союз». Его цели — развитие инициативы
сотрудников предприятий, внедрение в производство
новейших научных изобретений, снижение себестоимости,
повышение качества продукции.

(Окончание. 
Начало на 1�й стр.).

2. Признать избранными депу�
татами Орловского городского
Совета народных депутатов тре�
тьего созыва:

— Верижникова Михаила
Павловича — по избира�
тельному округу № 1.

— Кошелева Олега
Петровича — по избира�
тельному округу № 2.

— Музалевского Лео�
нида Семеновича — по
избирательному округу 
№ 3.

— Скоблякову Анну
Алексеевну — по избира�
тельному округу № 4.

— Лёвина Александра Алек�
сандровича — по избирательно�
му округу № 5.

— Тарасова Юрия Михайло�
вича — по избирательному округу
№ 6.

— Быкову Людмилу Бори�
совну — по избирательному окру�
гу № 7.

— Митина Андрея Николае�
вича — по избирательному округу
№ 8.

— Себякина Сергея Николае�
вича — по избирательному округу
№ 9.

— Ветохина Ивана Григорье�
вича — по избирательному округу
№ 10.

— Уварова Василия Игнатье�
вича — по избирательному округу
№ 11.

— Берникова Михаила Юрь�
евича — по избирательному окру�
гу № 12.

— Курина Владимира Анато�
льевича — по избирательному
округу № 13.

— Бутусова Владимира Пет�
ровича — по избирательному ок�
ругу № 14.

— Навлева Михаила Алексе�
евича — по избирательному окру�
гу № 15.

— Коломыцева Александра
Ивановича — по избирательному
округу № 16.

— Кленова Вячеслава Вла�
димировича — по избирательно�
му округу № 17.

— Боева Максима Юрьевича

— по избира�
тельному округу
№ 19.

— Негина
В л а д и м и р а
Владимировича
— по избира�
тельному округу
№ 21.

— Соболева
В л а д и м и р а
Владимировича
— по избира�
тельному округу
№ 22.

— Федотова
К о н с т а н т и н а
Ивановича — по
избирательному округу № 23.

— Капелюш Галину Артемов�
ну — по избирательному округу 
№ 26.

— Вдовина Михаила Василь�
евича — по избирательному окру�
гу № 27.

— Соколова Вадима Вячес�
лавовича — по избирательному
округу № 28.

— Панюшкину Наталью Ва�
сильевну — по избирательному
округу № 29.

— Лазарева Николая Макси�
мовича — по избирательному ок�
ругу № 30.

— Паршикова Николая Алек�
сандровича — по избирательно�
му округу № 31.

— Щекотихина Виктора Ми�
хайловича — по избирательному
округу № 32.

— Абрахина Андрея Анатоль�

евича — по избирательному окру�
гу № 34.

— Левковского Артема Вла�
димировича — по избирательно�
му округу № 35.

— Соломатина Владимира
Викторовича — по избиратель�
ному округу № 36.

— Черкасова Алексея Ивано�
вича — по избирательному округу
№ 37.

— Цуканова Игоря Михайло�
вича — по избирательному округу
№ 38.

3. В соответствии с частью 2
подпунктом Б статьи 61 Закона

Орловской области «О выборах
депутатов представительных ор�
ганов и выборных должностных
лиц местного самоуправления
Орловской области», признать не�
состоявшимися выборы по изби�
рательным округам №№ 18, 24, 25

в связи с тем, что число го�
лосов избирателей, подан�
ных за кандидата, набрав�
шего наибольшее число го�
лосов по отношению к дру�
гим кандидатам, меньше,
чем число голосов избира�

телей, поданных против всех
кандидатов.

4. Принять к сведению ре�
шение окружных избиратель�

ных комиссий избирательных ок�
ругов №№ 20 и 33 о том, что голо�
сование в этих округах отложено
для дополнительного выдвижения
кандидатур и будет проводиться в
ближайший установленный зако�
ном день, на который могут назна�
чаться выборы, что соответствует
норме части 27 статьи 31 Закона
Орловской области «О выборах
депутатов представительных ор�
ганов и выборных должностных
лиц местного самоуправления
Орловской области».

Председатель
муниципальной избирательной

комиссии города Орла 
Т.Д. Андрианова.

Секретарь муниципальной
избирательной комиссии

города Орла И.В. Жесткова.
От редакции. Вчера около ше�

сти часов вечера члены городской
избирательной комиссии начали
обсуждение результатов голосо�
вания по выборам мэра г. Орла.
Перед тем как утвердить итоговые
цифры, предстояло рассмотреть
более 60 жалоб, поданных в из�
бирком. Официальные сведения
об итогах выборов мэра города
«Орловская правда» опубликует в
следующем номере.

Муниципальная избирательная
комиссия города Орла

— В ходе избирательной
кампании против вас, кандида�
та от оппозиции, довольно аг�
рессивно использовался адми�
нистративный ресурс. Прогу�
бернаторские СМИ пуб�
ликовали критические,
нечистоплотные матери�
алы в ваш адрес, на ряде
участков организовыва�
лись досрочные выборы.
Как вы сами оцениваете
результаты предвыбор�
ной гонки?

— Черный компромат,
вброшенный против меня в
местную прессу, был неэф�
фективен и не имел никако�
го отношения к действительнос�
ти. А свою победу я объясняю до�
верием населения ко мне, что
оказалось сильнее администра�
тивного ресурса.

— То есть публикация «ком�
промата» сыграла вам на руку?

— Именно так. С другой сторо�
ны, в Орле и Орловской области
есть много людей, кого я хорошо
знаю и кто хорошо знает меня.
Поэтому компромат, на мой
взгляд, и не сработал. 

— Как вы намерены дальше
выстраивать отношения с ко�
мандой губернатора Егора
Строева?

— Отношения должны быть де�
ловыми и уважительными. 

— Однако на выборах вас

поддержала КПРФ, а вашего
оппонента, Павла Меркулова, —
«Единая Россия». Не обернется
ли конфликт двух партий затяж�
ным противостоянием возглав�

ляемой вами мэрии и обладми�
нистрации? 

— Я не думаю, что будет какой�
то конфликт. Тем более затяжной.
Моя главная задача — делать
свое дело хорошо и оправдывать
доверие избирателей, которые за
меня проголосовали. 

— В России преобладает тен�
денция, что представители ме�
стной бюрократии вступают в
«Единую Россию», как, напри�
мер, недавно сделал глава ад�
министрации Тамбова Максим
Косенков. Не боитесь того, что
вас тоже «завербуют»? 

— Так как я не член КПРФ и не
член какой�либо другой партии,
таких планов у меня нет. Я не соби�
раюсь вступать в «Единую Рос�

сию» или какую�то другую партию. 
— Но вы не исключаете такой

возможности?
— Мое избрание никак не свя�

зано с ресурсом «Единой Рос�
сии», и я не думаю, что будет пра�
вильно сейчас или в обозримом
будущем в нее вступать. К тому же
мое вступление в партию власти
будет нехорошим жестом по от�
ношению к коммунистам. 

— Вы собираетесь пригла�
шать членов КПРФ на работу в
мэрию? 

— Свою команду я намерен со�
бирать исключительно по дело�
вым качествам, а не по партийной
принадлежности. Никаких согла�
шений — ни устных, ни письмен�
ных — у меня с КПРФ нет. В обмен
на свое выдвижение ничего я ком�
мунистам не обещал.

— Вы уже думали, на кого в
перспективе сможете опереть�
ся?

— Уинстон Черчилль как�то
сказал: «Слишком далеко загля�
дывать вперед — недальновид�
но». Когда будут опубликованы
официальные итоги выборов, тог�
да и будут кадровые решения. От�
ставок будет много, потому что
политику мэрии нужно серьезно
менять. 

— Как вы оцениваете дея�
тельность нынешней власти? 

— Основная проблема горад�
министрации — кадровая. Чинов�
ники должны работать эффектив�
но, между тем в мэрии слишком
много тех, кто работает по 20�30
лет. Требуются специалисты со
свежим взглядом, современные,
необязательно чиновники, воз�
можно, представители бизнеса.
Но обязательно — люди, для кото�
рых интересы дела превыше все�
го. Вот критерий, по которому я

буду формировать команду. 
— Расскажите о своей

программе, с которой вы
баллотировались на пост
орловского мэра. 

— Первое — наведение
порядка в жилищно�комму�
нальном хозяйстве. Второе
— повышение уровня жиз�
ни горожан. Третье — борь�
ба с коррупцией, мешаю�
щей бизнесу и власти.

— Каким образом, на
ваш взгляд, муниципальная
власть может поднять уровень
жизни горожан? 

— Улучшением городского хо�
зяйства и снятием всяких бюро�
кратических барьеров для про�
мышленности и предпринима�
тельства.

— У вас есть планы по инвес�
тициям в какой�то области?

— Безусловно, такие планы
есть. У меня есть контакты с зару�
бежными банками, возможность
привлечь деньги, чем я, собствен�
но, и занимался на прежнем мес�
те работы.

Беседовал 
Леонид ДИДЕНКО.

«Коммерсантъ�
Черноземье», №43.

«В обмен на свое
выдвижение КПРФ 
я ничего не обещал»

На выборах мэра Орла неожиданно для всех победил
исполнительный директор ООО «Стройинвестдевелопмент»
Александр Касьянов. Несмотря на то, что господина Касьянова
поддержали в ходе избирательной кампании коммунисты, сам
он в интервью «Ъ» вчера заявил, что не заключал с КПРФ
никаких устных или письменных соглашений, а теперь намерен
выстраивать конструктивные отношения с областными
властями.
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В ОРЛЕ
ПЕРВЕНСТВО ЦФО 

ПО КИКБОКСИНГУ
Во дворце спорта «ОРЛЭКС» впервые

в Орле прошло первенство Центрального
федерального округа по кикбоксингу сре�
ди юношей и девушек 1990—1993 годов
рождения. Участниками соревнований
стали девять команд из Орловской обла�
сти, Курска, Липецка, Тамбова и Тулы.

В итоге орловцы завоевали первое об�
щекомандное место. В активе ребят,
представлявших спортивные клубы «Ат�
лант», «Ритм», школу № 40 и город Бол�
хов, 32 награды (семь золотых, 10 сереб�
ряных и 15 бронзовых). Орловцы�победи�
тели (Сергей Алипов, Юлия Курочкина,
Араик Балоян, Ахмед Тепсаев, Павел Дун�
ченко, Дмитрий Матвеев и Денис Ша�
пошников) поедут на первенство России
по кикбоксингу.

К ПАВОДКУ ГОТОВЫ
Резкое потепление ожидается в Орле

в двадцатых числах марта. В связи с
этим, по прогнозам специалистов, уро�
вень воды в реках в период с 25 марта по
1 апреля достигнет 8,5 метра. В зоне за�
топления могут оказаться жители Лужков,
а также ряда домов в Советском районе.

В городе проводится ряд мероприя�
тий по подготовке к паводку. В ближай�
шие дни пройдёт смотр готовности сил и
средств, а также штабная тренировка.
Жителям опасных территорий будет
предложено на время паводка покинуть
свои дома. Кроме того, в зонах возмож�
ного затопления распространяются ин�
струкции с информацией о необходимых
мерах безопасности.

По словам специалистов городского
управления гражданской защиты, всем
жителям, оказавшимся в зоне затопле�
ния, будет оказана необходимая помощь.

ЗАВОДСКОЙ РАЙОН
ПРАВОВАЯ БАЗА 

ДЛЯ ЧИТАТЕЛЕЙ
В ближайшие дни в центральной го�

родской библиотеке имени А.С. Пушкина
откроется информационно�правовой
центр. Читатели смогут познакомиться с
базами данных правовых систем «Гарант�
сервис» и «КонсультантПлюс», где хра�
нятся законодательные документы по но�
вейшей истории России, а также право�
вой архив с начала XX века. В поиске до�
кументов посетителям библиотеки помо�
жет библиограф�консультант.

ПОСТРАДАЛИ ТРИ ЧЕЛОВЕКА
Крупная авария зафиксирована со�

трудниками ГИБДД в переулке Маслоза�
водском 13 марта.

Примерно в 23.20 водитель, управляя
автомобилем «KIA», следовал в направ�
лении улицы Комсомольской. В районе
дома № 27, не справившись с управлени�
ем, он выехал на встречную полосу, где
столкнулся с автомобилем «Фольксва�
ген». После этого врезался в стоящий на
обочине ВАЗ�2105.

В результате ДТП травмы получили во�
дитель и пассажир «KIA». Ушибы также у
пассажира «Фольксвагена». Пострадав�
шие доставлены в больницу Семашко.

СЕВЕРНЫЙ РАЙОН
КАК ИЗБЕЖАТЬ 

ОПАСНОГО ТОВАРА?
В рамках работы правового факульте�

та филиала университета «Третьего воз�
раста», который действует при центре
социального обслуживания населения,
прошла очередная лекция.

Слушателями были 26 пенсионеров и
инвалидов района. Специалист отдела по
защите прав потребителей Северной ад�
министрации Г.О. Парахина объяснила
представителям старшего поколения, как
избежать покупок товаров у нечестных
продавцов�«надомников».

ОРЛОВСКОМУ ЗАВОДУ 

«СЕВЕРСТАЛЬ�МЕТИЗ» — 39 ЛЕТ
Вчера Орловскому заводу «Север�

сталь�метиз» исполнилось 39 лет. Празд�
ничные мероприятия по этому поводу
пройдут 17 марта во Дворце культуры
ОСПАЗ. Среди приглашённых на торжес�
тво — руководство области, города, рай�
она, компании «Северсталь�метиз». С
днём рождения завода орловских стале�
прокатчиков поздравят череповецкие,
волгоградские и днепропетровские кол�
леги.

В этот день состоится церемония на�
граждения лучших работников предпри�
ятия почётными грамотами. Для стале�
прокатчиков будет организован празд�
ничный концерт с участием ведущих му�
зыкальных и хореографических коллекти�
вов Орла, а также лучших коллективов ДК
ОСПАЗ.

Праздник продолжится 18 марта в
спорткомплексе «Сталь», где пройдут
спортивные состязания по баскетболу,
мини�футболу, волейболу, настольному
теннису, стрельбе, армреслингу. В сорев�
нованиях выступят команды цехов и под�
разделений предприятия. Победители и
призеры будут награждены грамотами и
подарками.

СОВЕТСКИЙ РАЙОН
ПРОБЛЕМЫ ЭКОНОМИКИ 

НА СТРАНИЦАХ ЖУРНАЛОВ
«Инновационная система России» и

«Инвестиционный климат страны» — так
называются выставки, открывшиеся на
днях в зале периодики Орловской обла�
стной библиотеки имени И.А. Бунина.
Они продолжают цикл, посвящённый
проблемам российской экономики.

В центре внимания журналов «Эконо�
мист», «Вопросы экономики», «Финансы»,
«Россия и современный мир» — государ�
ственная поддержка инвестиционных и
инновационных проектов, которые долж�
ны способствовать созданию и освоению
в России наукоёмких технологий, эффек�
тивному использованию приобретённых
лицензий, также рассматривается проб�
лема привлечения в страну инвестиций.
Выставка продлится в течение двух не�
дель.

Информагентство
«Орловской правды».

дателям предстоит кропотливая
работа, требующая особого вни�
мания и настойчивости. Наверня�
ка мы значительно «поправим»
правительственный вариант, с
тем чтобы обновленный Бюджет�
ный кодекс в полной мере отвечал
задачам государственной поли�
тики.

Также один из приоритетов —
вопросы природопользования. В
первую очередь имею в виду про�
екты Водного и Лесного кодексов,
которые уже прошли первое чте�
ние. Это базовые нормативные
акты, имеющие значение для при�
влечения инвестиций в эту сферу,
для развития экономики субъек�
тов Российской Федерации, для
рационального использования
наших природных богатств.
Спешка здесь нежелательна, од�
нако рассчитываю, что они будут
приняты в ходе весенней сессии
2006 года.

«Наше время» (Ростовская

область): — С чем связана

необходимость изменений в

законе о рекламе?

— Новая редакция Федераль�
ного закона «О рекламе», который
заменит во многом устаревший
одноименный закон 1995 года,
принята Государственной Думой в
третьем чтении 22 февраля. Но�
вый закон, в частности, вводит
ряд существенных ограничений

на рекламу биологически актив�
ных добавок. Также запрещается
реклама так называемых «зонтич�
ных брендов», когда под рекла�
мой одного товара маскируется
реклама другого. Например, рек�
ламируются конфеты, но их 
название ассоциируется у мно�
гих скорее с водкой или сигарета�
ми.

Практика покажет, насколько
хороший закон приняла Государ�
ственная Дума, но могу сказать,
что в отличие от старого он боль�
ше ориентирован на реально сло�
жившуюся практику, в большей
степени удовлетворяет потребно�
сти добросовестных участников
рынка рекламных услуг, а также в
большей степени направлен на
защиту прав несовершеннолет�
них. Ведь молодежь наиболее
уязвима и подвержена негативно�
му влиянию рекламы, например,
спиртного или табака.

В целом считаю, что новый За�
кон «О рекламе» стал еще одним
вкладом Государственной Думы
четвертого созыва в защиту здо�
рового образа жизни. Ранее депу�
таты ужесточили правила прода�
жи и потребления пива, приняли
закон об усилении государствен�
ного регулирования в сфере обо�
рота спирта — первый шаг к вве�
дению государственной монопо�
лии.

Здоровый человек, имеющий

возможности как для физическо�
го, так и для духовного развития,
может стать ключевой категорией
в нашей национальной идее. А
для этого нужно культивировать
здоровый образ жизни, вводить
его в моду, в первую очередь у
молодого поколения. Существую�
щие демографические тенденции
не могут нас устраивать, поэтому
повышенное внимание к детям,
молодежи, семье сегодня вполне
оправдано.

«Ведомости Новосибирско�

го областного Совета депу�

татов»: — Как взаимодей�

ствует Государственная Ду�

ма с представительными ор�

ганами власти регионов? 

— Взаимодействие Государ�
ственной Думы и региональных
законодательных органов строит�
ся на разных уровнях и в целом
достаточно успешно. Мы работа�
ем по линии комитетов, которые,
например, проводят выездные
заседания, мы работаем по линии
отдельных депутатов. Есть и дру�
гие традиционные контакты — со�
вместные семинары, «круглые
столы», парламентские слушания.
Все это дает возможность обме�
няться мнениями, согласовать по�
зиции по конкретным направле�
ниям законотворчества. Не нужно
забывать и о том, что законода�
тельные органы субъектов Феде�

рации направляют в Государ�
ственную Думу отзывы на законо�
проекты, что нередко оказывает�
ся очень полезным для нас, помо�
гает улучшить текст будущего за�
кона.

Что касается права законода�
тельной инициативы. Из трех за�
конопроектов, внесенных Ново�
сибирским областным Советом
депутатов в Государственную Ду�
му в период текущего созыва,
один отклонен, один возвращен
авторам и еще один находится на
рассмотрении в профильном ко�
митете. А, например, Законода�
тельным собранием Республики
Карелия за последние два года
внесено 16 законопроектов, од�
нако из них 6 отклонены и 5 воз�
вращены авторам. Такая статис�
тика характерна для многих реги�
ональных представительных ор�
ганов.

«Молодой коммунар» (Туль�

ская область): — Создание и

развитие партии «Единая

Россия» напрямую связано с

периодом президентства

Владимира Путина. Каким

вы видите будущее вашей

партии после окончания

срока его полномочий?

— «Единая Россия» действи�
тельно создавалась как партия
поддержки курса Владимира Пу�
тина, и это до сих пор остается

одним из наших важнейших пред�
выборных обещаний. Но сравни�
вать этап становления партии и ее
сегодняшнее состояние было бы
не совсем верно. В партии уже
около миллиона человек, у нас на�
коплен огромный опыт работы как
на федеральном уровне, так и в
регионах. В многочисленных из�
бирательных кампаниях «Единая
Россия» окрепла и стала самосто�
ятельной и полноценной полити�
ческой силой. У нас есть соб�
ственное видение будущего стра�
ны, у нас есть планы модерниза�
ции экономики и социальной сфе�
ры, есть готовность их реализо�
вать. Именно на этом основыва�
ется уверенность в том, что после
окончания срока президентских
полномочий действующего главы
государства «Единая Россия» 
сохранится как политическая 
партия, и не просто сохранится, 
а удержит лидирующие пози�
ции.

«Тюменские известия»: —

На очередных выборах нам

предстоит избирать депу�

татов Госдумы по партий�

ным спискам. Как это по�

влияет на расстановку по�

литических сил в главном

законодательном собрании

России? 

— В новых условиях «Единой
России», конечно, будет намного

сложнее получить конституцион�
ное большинство в Государствен�
ной Думе. Но когда наша фракция
голосовала за проект нового за�
кона о выборах, мы исходили не
из партийных интересов «Единой
России», а из интересов граждан
страны. Пропорциональная сис�
тема обязательно укрепит систе�
му партийную, а это в свою оче�
редь укрепит страну.

«Челябинский рабочий»: — В

этом году Госдума России

отмечает 100�летие. Как вы

оцениваете путь, который

проделал за прошедший век

российский парламента�

ризм? 

— Прошедший век был полон
проб и ошибок, но самое главное,
что нужно подчеркнуть и о чем
свидетельствует столетие: в Рос�
сии есть собственные парламент�
ские традиции. Не привнесенные
насильно извне и слепо скопиро�
ванные, а свои, исторически сло�
жившиеся формы парламентской
демократии.

Трудно сравнивать депутатов
начала XX века и депутатов ны�
нешних. Но все же думаю, что нас
объединяет не так уж и мало. Это
любовь к своей стране, чувство
долга и ответственности за ее бу�
дущее, готовность использовать
свои знания, опыт и энергию во
благо России.

рекламе и оранжевой революции
     Государственной Думы, председатель партии «Единая Россия» Борис Грызлов

БЕЗ СТРАХОВКИ
Министерство финансов наме�
рено отменить обязательное
личное страхование пассажиров
на междугородном транспорте.

Покупая билет на поезд, самолет
или автобус междугородного сооб�
щения, каждый из нас платит взнос
страховщику за обязательное стра�
хование от несчастных случаев. Од�
нако платят пассажиры несравни�
мо больше, чем получают в резуль�
тате аварии. Так, по итогам 2005 го�
да сборы страховых компаний по
личному страхованию пассажиров
составили 515,7 млн. рублей, а вы�
платы — всего 2,7 миллиона. То
есть нужно или снижать тариф, или
пересматривать систему страхова�
ния.

Если предложения Минфина не
встретят возражений, то обяза�
тельное страхование пассажиров
отменят уже к лету. Интересы пас�
сажиров должны будут обеспечи�
вать перевозчики.

ПОДДЕЛЬНАЯ МИНЕРАЛКА
Каждая вторая бутылка мине�
ральной воды, произведенная в
России, фальсифицированная.

Под видом «Ессентуков», «Нар�
зана» и т.д. покупателю продают во�
ду, упакованную на заводах Цент�
ральной России или Урала. Хотя из�
вестно, что натуральная питьевая
минералка после добычи из сква�
жины «живет» лишь несколько ча�
сов. И за это время должна быть за�
катана в бутылку. В противном слу�
чае её свойства теряются.

Кроме того, под видом природ�
ной натуральной минералки прода�
ют так называемую восстановлен�
ную воду — искусственно насыщен�
ную солями.

Вице�президент Торгово�про�
мышленной палаты России Влади�
мир Страшко считает, что необхо�
димо принять государственную
программу борьбы с контрафакт�
ной и фальсифицированной про�
дукцией. Руководитель Федераль�
ной службы по интеллектуальной
собственности, патентам и товар�
ным знакам Борис Симонов пред�
ложил Госдуме ужесточить уголов�
ную ответственность за производ�
ство контрафакта. И уже скоро в 
Госдуме пройдут депутатские слу�
шания по этой проблеме.

ЧАСТНАЯ ДОРОГА
Власти Хабаровска начали ис�
пользовать рыночный способ
борьбы с бездорожьем. Они от�
дали 60 км дороги в аренду 
частной компании, а та сделала
её платной.

По словам главы Нанайского
района Хабаровского края Алек�
сандра Курочкина, «это была не до�
рога, а, как говорится, направле�
ние. Тяжелые лесовозы так её раз�
бивали, что и «уазик» не мог про�
ехать. Жители местных сел в дож�
дливые сезоны были отрезаны от
внешнего мира».

Администрация заключила дого�
вор аренды с одним из лесозагото�
вительных предприятий района.
Лесопромышленники обязались
привести трассу в порядок и посто�
янно поддерживать его. Взамен
они получили право взимать плату
за проезд по 60�километровому
участку дороги со всех, кроме 
местных жителей, а также милиции,
пожарных и «скорой помощи».

По материалам 
деловой прессы.

КУРСЫ ВАЛЮТ

(ЦБ России)

15 марта

Доллар                Евро

27,99                  33,52

ДЕЛОВЫЕ НОВОСТИ

Открывая совещание,
заместитель начальника
областного управления
сельского хозяйства и про�
довольствия А.А. Грудкин
отметил, что национальный
проект по развитию АПК
направлен на поддержку
основных отраслей сель�
хозпроизводства, которые
уже давно стоят в центре
внимания областных и рай�
онных органов сельхозуп�
равления. Это ускоренное
развитие животноводства,
малых форм собственнос�
ти, обеспечение доступным

жильем молодых специа�
листов. Усиление внимания
государства к проблемам
агропромышленного ком�
плекса, включение их в
важнейший приоритетный
национальный проект со�
здают реальные предпо�
сылки для подъема сель�
скохозяйственного произ�
водства на более высокий
технологический и эконо�
мический уровень.

Но для того, чтобы пла�
ны стали реальностью, не�
обходимо четко знать усло�
вия, при которых будут вы�

деляться кредитные сред�
ства. С ними присутствую�
щих ознакомила начальник
отдела финансовой, нало�
говой и кредитной полити�

ки облсельхозуправления
А.Н. Аксененко. Она по�
дробно рассказала о меха�
низмах получения кредитов
в рамках каждой из про�

грамм национального про�
екта, ознакомила присут�
ствующих на совещании
представителей трех райо�
нов области (Болховского,

Корсаковского и Мценско�
го) с последними постанов�
лениями и приказами Мин�
сельхоза. Основным усло�
вием, дающим возмож�
ность участия в националь�
ном проекте, является эко�
номическое обоснование
мероприятий, предусмот�
ренных бизнес�планами,
определение финансовых
потоков, за счет которых
будут погашаться займы.

Главный специалист
облсельхозуправления
М.А. Калинина рассказала
на совещании об особен�
ностях реализации област�
ной программы «Славян�
ские корни» в рамках феде�
рального проекта строи�
тельства доступного жилья
для молодых специалис�
тов.

На вопросы об условиях
кредитования ответили
представители Россель�
хозбанка и Сбербанка РФ.

Елена СЕМЁНОВА.
Мценский район.

 НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ: РАЗВИТИЕ АПК

Чтобы планы стали реальностью
Об условиях кредитования и предоставления
субсидий в рамках реализации национального
проекта «Развитие агропромышленного комплекса»
шла речь на кустовом совещании глав крестьянских
(фермерских) хозяйств, руководителей
сельхозпредприятий и специалистов управлений
сельского хозяйства, состоявшемся на днях в
Мценском районе.

Главный герой публикации
«Самострой по�мценски» 
В.Н. Навасардян не только не
прекратил незаконного (по оп�
ределению прокуратуры и мест�
ных властей) строительства, но и
прислал в редакцию «Орловской
правды» довольно сердитое
письмо, которое еще раз под�
тверждает, что «Орловскую
правду» читают и ее мнением до�
рожат. Но и газета дорожит каж�
дым своим читателем, поэтому и
не оставляет без внимания ни
одного из обращений.

Он пишет в редакцию: «Счи�
таю, что вся статья носит заказ�
ной и оскорбительный харак�
тер». Можно согласиться лишь с
первой частью этого утвержде�
ния, если считать «заказом»
многочисленные обращения в
газету от лица полутора тысяч
жителей Мценска, во дворе ко�
торых «восстанавливался ан�
гар».

В своем письме предприни�
матель утверждает, что приоб�
рел ангар законным путем. Не
спорим. Его, возможно, и не вол�
нует наличие второго договора
купли�продажи под тем же номе�
ром и от этого же числа (копии
имеются), где в качестве про�
давца и покупателя выступают
совершенно другие люди, хотя
этот факт должен насторожить
любого юридически осведом�
ленного человека.

Навасардян утверждает, что
ангар имеет техпаспорт, выдан�
ный Мценским филиалом обла�
стного центра «Недвижимость»,
в котором указаны все сведения
об объекте и земле, но забывает
упомянуть о том, что переход
права собственности не оформ�
лен в местном филиале регист�
рационного управления, где со�
гласно закону необходимо реги�
стрировать все сделки с недви�
жимым имуществом. Кроме то�
го, напомним, что в его договоре
купли�продажи о земле даже не
упоминается. Вот и в справке,
выданной начальником управле�
ния по муниципальному имущес�
тву администрации г. Мценска
П.С. Маториным, говорится:
«Договор на аренду земли под
строительство объектов по ули�
цам Машиностроителей 2, 4 и
Катукова 4/1, 4/2 не заключал�
ся».

Владимир Николаевич Нава�

сардян считает, что он не начи�
нал новой стройки, а восстано�
вил свой ангар, который снесли
без ведома хозяина и тем самым
нанесли владельцу материаль�
ный ущерб. По данному факту,
пишет он, было возбуждено уго�
ловное дело. Однако даже нево�
оруженным глазом видно, что
восстановленный «ангар» ничего
общего, кроме занимаемой пло�
щади, со снесенным не имеет.
Согласно договору купли�прода�
жи, то был металлический ангар
общей площадью 193 квадрат�
ных метра, приобретенный за 18

тысяч рублей,
включая НДС. А
вот как выгля�
дит теперь
строение (на
снимке), при
этом нынешняя
рыночная стои�
мость объекта с
учетом распо�
ложения в са�
мом густонасе�
ленном микро�
районе Мцен�
ска стала боль�
ше в десятки
раз.

Напоминаем
ему также о том,
что металличес�
кий ангар был
временным со�
оружением, ко�

торое на короткий срок горадми�
нистрация разрешила поставить
ЗАО «МЗАЛ АМО ЗИЛ» в связи с
производственной необходимо�
стью, а снесли его уже после
окончания этого срока. Теперь
же на его месте в нарушение гра�
достроительных норм и правил
возведено капитальное здание.
Так что по большому счету жало�
ваться�то Навасардяну не на что.

Предугадать же, по какому
сценарию будут дальше разви�
ваться события вокруг то ли не�
законно построенного капиталь�
ного объекта, то ли «восстанов�
ленного ангара», журналисту
сложно. Отметим пока только
одно. «Прекращенное» после
вмешательства областной про�
куратуры строительство снова
начинает набирать обороты, и на
днях на объекте уже вставили
оконные блоки.

Елена КУЛЬПИНА.
г. Мценск.

ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ

В конце прошлого года («ОП» №210 от 7 декабря) в нашей
газете была опубликована заметка о том, что в городе
Мценске на детской дворовой площадке ведется незаконное
строительство. В ответе, поступившем на эту публикацию из
областной прокуратуры, сообщалось, что изложенные в
публикации факты подтвердились и в настоящее время
незаконное строительство во дворе домов № 2, 4 и №4/1, 4/2
по улицам Катукова и Машиностроителей прекращено. Их
жители тогда почти поверили, что справедливость наконец�то
восторжествовала и в этом деле можно поставить точку. Ведь
теперь городской власти и правоохранительным органам
оставалось только навести должный порядок, но...
строительство объекта оказалось приостановленным только
на бумаге. И теперь на месте, где детвора обычно гоняла в
футбол, а зимой мечтала оборудовать хоккейный корт, стоит
длинное одноэтажное здание.

Сотни сортов зерновых, бобо�
вых и технических культур прохо�
дят ежегодные испытания на Ша�
тиловской СХОС. При проведе�
нии научно�исследовательских
работ здесь активно используют�
ся новые методы и методики,
разработанные во ВНИИ ЗБК и
других научно�исследователь�
ских институтах. Если в 2004 году
в Шатиловке испытывали 160
сортообразцов и гибридов, то в
прошлом году — уже более 240,
из них 56 сортов и линий озимых
культур.

Станция имеет лицензию на
производство и реализацию
элитных семян, которых в теку�
щем году планируется реализо�
вать более 500 тонн (в два раза
больше, чем в прошлом году). На
развитие научной и производ�
ственной базы предприятию пла�
нируется выделить более 4,5
миллиона рублей бюджетных
средств.

Площадь пашни Шатиловской
СХОС — более трех тысяч гекта�
ров. Около 1300 гектаров зани�
мают зерновые культуры, треть
площадей — высокорентабель�
ный рапс, среди кормовых пред�
почтение отдается бобовым
культурам. Кстати, нынешняя зи�
мовка скота проходит успешно
благодаря мощной кормовой ба�
зе: заготовлено более 130 про�
центов кормов к плану.

Общий объем выручки от реа�
лизации сельскохозяйственной
продукции в 2006 году составил
здесь десять миллионов рублей.

Минувший год для коллектива
станции стал поворотным в раз�
витии животноводства. Выросло
поголовье крупного рогатого
скота, в том числе и дойного ста�
да. Сейчас в хозяйстве около 800

голов КРС, 250 коров. Среднего�
довой надой в сравнении с 2004
годом увеличился на 40 процен�
тов и составил около 3100 кило�
граммов молока. Но самое глав�
ное — вся продукция реализует�
ся первым сортом. Благодаря
приобретению нового очисти�
тельного и охладительного обо�
рудования значительно улучши�
лось качество молока.

На собрании прозвучало, что
животноводы уже в текущем году
планируют довести среднюю мо�
лочную продуктивность стада до
3500 килограммов. Как отметил
директор А.А. Боровлев, именно
молочная отрасль позволила со�
хранить стабильность экономики
предприятия, несмотря на рез�
кое падение закупочных цен на
зерно. Успешно решались и со�
циальные вопросы. Так, в про�
шлом году с помощью хозяйства
большая часть жилья его работ�
ников была переведена на по�
квартирное отопление, произве�
дена замена изношенных водо�
проводных сетей.

На собрании выступил глава
администрации района С.Н. Мед�
ведев. Он также отметил, что в
производственной жизни коллек�
тива в последние годы происхо�
дят заметные положительные из�
менения. Вместе с тем, Шати�
ловская СХОС, готовящаяся от�
метить свое 110�летие, была и
остается своеобразным полиго�
ном, где проверяются и совер�
шенствуются новые сельскохо�
зяйственные идеи и сорта, опре�
деляющие будущее российской
сельскохозяйственной науки.

Наталья ЗАРУБИНА.
Новодеревеньковский 

район.

ОТЧЕТЫ В АПК

Наука и практика
Шатиловки
На отчетном собрании коллектива Шатиловской
сельскохозяйственной опытной станции подведены итоги
работы за 2005 год, намечены основные перспективы
дальнейшего развития сельхозпредприятия�научного
учреждения.

Самострой почти в строю


